

Le Dr. Desmarais a déclaré que depuis vingt et un ans qu'il pratiquait, il n'avait pas encore rencontré un cas semblable ; et je désire pour ma part de n'en plus jamais rencontrer. Je m'étais déjà trouvé dans des cas de contractions spasmoidiques de l'utérus sur le placenta ; je me rappelle d'un, surtout, dans lequel l'utérus, après avoir expulsé l'enfant vers sept heures du matin, se referma fortement sur le placenta. Je donnai l'opium et attendis quelques heures ; mais le spasme continuant toujours et l'hémorragie paraissant mettre les jours de la femme en danger, je résolus de forceer l'obstacle ; je n'y parvins qu'après trois quarts-d'heure d'efforts continuels. Ma main étant enfin pénétrée dans l'utérus, j'allai à la recherche du placenta, mais une seconde barrière, formée par la contraction du corps de l'utérus, m'arrêta encore une demi-heure ; une petite portion du délivre pendait dans l'ouverture. Enfin je pus retirer le placenta, qui n'adhérait plus à la muqueuse et la femme releva bien. Mais, je puis assurer que ce n'était rien auprès du cas que je viens de rapporter.

—:o:—

### Note sur un Cas d'Ileus ;

Par J. G. LUSSIER M. D. de Montréal.

François-Xavier Bouteiller, âgé d'environ trente ans, d'une forte constitution, employé dans la Police, est sujet depuis deux ans à des dérangements d'intestins qui se manifestent par la diarrhée pendant un ou deux jours et qui reviennent assez souvent. Le dix-sept Janvier dernier, il eut une de ces attaques qui dura deux jours.

Le 18, il se sentit mal à l'aise, un embarras dans l'estomac avec envie de vomir et d'aller à la selle sans résultat. Je vis le malade le soir du même jour ; je constatai ces symptômes, beaucoup de lenteur dans le pouls et une douleur fixe à la région de l'ombilic. J'ordonnai ipec. gr. x x x dans un verre d'eau, à prendre une cuillérée toutes les dix minutes. Les vomissements commencèrent vers la sixième dose.

19.—Les vomissements continuèrent encore à des intervalles assez rapprochés ; des matières bilieuses furent vomies en abondance. J'ordonnai des sinapismes sur l'estomac, les vomissements cessèrent, mais les intestins, contre mon attente, ne passèrent rien ce jour-là.

20.—Le patient a vomi deux fois ; les autres symptômes sont les mêmes, j'ordonnai une dose d'huile de ricin.

21.—De bonne heure le matin, on vient me chercher pour mon malade, qui n'avait pas encore été à la selle et qui souffrait encore de ses douleurs à l'ombilic ; j'amenai avec moi le Dr. Meunier en lui disant que je croyais avoir affaire à un cas d'obstruction intestinale ou Ileus ; mon confrère examina le malade et fut d'accord avec moi sur